
                                                                      Châteauroux, le 18/04/2018

          COMPTE-RENDU CDAS 
(Conseil Départemental de l'Action Sociale)

 du 18 avril 2018

Représentants de l’Administration : M. FORTÉ, Mme DESLANDES, M. BRIGAND
Douanes : M. MOREL 
Services sociaux : M. CREPELLE, Mme CARATY
Représentant du personnel : Béatrice MOURE pour F.O.- DGFiP.

Le CDAS s'est ouvert à 9h30.
Suite à une interrogation de M. FORTÉ sur le quorum, le délégué acquiesce avec la présence de 3
représentants du personnel sur 5.

1/Approbation des PV du CDAS du 31 mars 2017 et du 20 novembre 2017
Pas d'observation – Vote à l'unanimité pour -

2/ Bilan 2017 de l'activité de la Délégation
Le MINEFI 36 représente 376 agents – 621 retraités ou ayant-droits – et 121 enfants (moins de 15ans, et
donc éligibles à l'arbre de Noël). Soit une légère baisse (environ 1%) - 

L’effectif de la Délégation comporte un délégué, une assistante sociale et un médecin de prévention - 

Les points de restauration au nombre de 2 sont le Restaurant Inter Administratif (avec le site de la Cité
Administrative et celui de la Préfecture) et La Locomotive à Issoudun.
En 2017 : le  RIA a fourni 18 839 repas (en légère baisse par rapport à 2016) - 
Les  362 repas  de  La  Locomotive  semblent  anecdotiques.  Le  Secrétariat  Général  s'interroge  sur  les
restaurants commerciaux. Le conventionnement pourrait s'arrêter. L'an prochain, le gérant du restaurant
devra saisir les repas dans CHORUS : Ce qui ne semble pas évident. Peu de personnes du SIP-SIE
d'Issoudun semblent intéressées : sont évoqués la distance entre le CDFiP et le restaurant, le temps de
service et la volonté des agents de ne pas dépasser les ¾ d'heure accordés. Suite à cette enquête de M.
CREPELLE, la majorité des agents penchent vers des titres-restaurants.
Si le conventionnement avec La Locomotive est aboli, il faudra équiper le coin repas : le Secrétariat
Général réfléchit à une dotation spéciale (croisons les doigts, sinon ce sera pris sur notre CAL) - 
Autre nouveauté : la modification de l'Indice pour l'Indemnité Ministérielle -

Concernant les coins-repas, dépense en 2017 de 29,90€ avec l'achat d'une cafetière pour le site de LA
CHATRE. Du côté des Douanes, rien ne bouge. 
Les sites extérieurs (hors ISSOUDUN) sont satisfaits de la carte APETIZ (rappel : valeur faciale 6€). La
distribution des tickets restaurants se monte à 16 908€.

L'ALPAF gère le logement avec ses aides, ses prêts (15 dossiers acceptés), et 2 dossiers pour accession à
la propriété. Tout se fait en ligne, et est transparent pour M. CREPELLE.



L'aide par une psychologue pour un montant de 300€ entre dans le cadre de l'action d'Information et de
Prévention.

Les séjours enfants, au total 102 jours, furent financés par une subvention Inter Ministérielle.

Les vacances en famille, avec l'EPAF, ont vu 121 dossiers acceptés sur 130 déposés.

Résumé du CAL :
– Arbre de Noël : 6 649,01€ au total
– sorties pour les actifs (le Futuroscope, pour 2 484 € , et Disney d'un montant de 4 186 €)
– sorties pour les retraités (le repas de fin d'année, pour 1 100€ , et la sortie en Brenne, revenant à 

1 011€).
– Achats de livres pour les enfants : 239,94€ dans le cadre de l'action pour la lecture, ils seront

distribués en juin 2018 (il y a 11 enfants inscrits).

Ce qui fait un total de dépenses de 15 999,16€.

Anne-Solène CARATY, suite à une interrogation, annonce qu'elle n'a pas de retour pour la psychologue.
M. FORTÉ s'interroge si cette possibilité est bien portée à la connaissance des agents.

Si un crédit reste en fin d'année, accord pour l’achat de livres ... de psychologie (plaisanterie)

3/ Projets CAL 2018

Au sujet de la restauration, il faudra attendre la réponse du Secrétariat Général – Si nous devons équiper
un coin repas pour ISSOUDUN, il faudra garder quelques €.
Si  les  Douanes  ne  donnent  pas  suite  à  la  modernisation  de  leur  coin-repas,  M.  FORTÉ évoque la
possibilité de renouveler certains équipements. Samuel CREPELLE répond par la négative, les matériels
étant  tous  assez  récents.  En résumé,  tous  les  sites  (hors  restaurants)  ont  un  coin  repas  (7  en  tout,
Douanes y compris).

Hors-sujet : nomination d'un secrétaire adjoint (chez nos collègues).

Revenons à nos sous – Maître BONHOMME, avocat, est parti à la retraite. Nous avions une convention
avec lui.  Son successeur veut  bien reprendre  avec la  Délégation.  Aussi  provision de 60€ pour une
consultation, à rajuster si plusieurs demandes.
Une question sera posée aux Services Centraux sur la possibilité de choisir un avocat, avec participation
de la Délégation : mais souci avec CHORUS et sa complexité de saisie.

Côté santé – prévention : 
- l'action de dépistage du diabète et de l'hypertension artérielle a vu un taux de participation de 40%
(attendu au maximum 25%), ce qui est très satisfaisant. 
A l'automne, sera mis en place un parcours santé en collaboration avec la MGEFI (environ 2 heures).
Problème de l'autorisation d'absence ? 
- Massage assis et réflexologie faciale : séance de 20 minutes, test très positif – La Mutuelle et le CHS (à
hauteur de 500€) vont apporter leur contribution en deniers. Le CDAS est favorable à une participation
de 600€ vu le succès remporté par cette action.



- Arbre de Noël : la salle est réservée pour le 5 décembre 2018, à Déols (à noter sur vos tablettes).
2 propositions sont présentées : 1 spectacle de magie (2 000€ , mais avec les à-côtés plus de 4 000€) et la
venue d'un « cirque » (1h1/4 de spectacle avec la venue d'un sculpteur de ballons et d'un maquilleur)
pour 2 089€. Nous avons choisi le second spectacle.
M. CREPELLE réfléchit à un projet de mutualisation avec l'APOLLO pour 2019.
La Région Centre est l'irréductible petit Gaulois qui persiste à commander des jouets pour les enfants,
malgré le «ronchonnement» du Secrétariat Général. Pour le moment, CHORUS veut bien continuer à
jouer le jeu.

- 3 Sorties pour les actifs : le marché public pose problème.
ATTENTION - Pour 2019 : proposition pour les actifs et retraités en septembre – saisie en octobre dans
CHORUS – correction éventuelle en novembre - 
Il n'y aura pas de sortie culturelle à Paris cette année : le musée Carnavalet est en travaux, et il n'y a pas
de visite guidée. Mais si on refait un autre projet, cela remet en cause tout le marché régional. En résumé
il y aura juste un trajet A/R pour Paris (1 car prévu pour le moment) en décembre, avec sortie libre.
La sortie à Center Parcs a lieu ce WE 
La journée prévue à Chaumont se déroulera le 30 juin, avec visite du Château le matin et des jardins
l'après-midi. Repas libre.

- 3 Sorties pour les retraités : Scénovision à l'Abbaye de Bénévent en juin, et Crozant en septembre …
ou l'inverse.
Repas médiéval au Château de Veuil le 16 octobre
Repas traditionnel de Noël.
Saluons le co-voiturage pratiqué par nos seniors.
Un séjour EPAF est prévu fin mai.

Dans l'optique de nouveaux projets (hors sorties), Robert FORTÉ déclare ouverte la Bourse aux Idées ...

 4/   Questions diverses
Votre Syndicat préféré demande d'éviter les réunions du CDAS  le mercredi – Temps partiel de certains
d'entre nous.
Annonce diverse : Robert FORTÉ annonce la parution au JO de ce jour de son départ dans l'Oise et de
l'arrivée dans notre beau département de Maryvonne DESBOIS – C'est pas un scoop ça ???

Fin de la réunion à 13h15.
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